
立法會 CB(1)262/19-20(01)號文件 

(只備中文本)  
From:  
To:  "sc_hg_ihp@legco.gov.hk" <sc_hg_ihp@legco.gov.hk>  
Cc:   
                       
Date: Saturday, December 14, 2019 11:40AM 
Subject: 跟進本地不適切住屋問題及相關房屋政 策事宜小組委員會 
 

 

敬啟者： 

 

 首先好多謝主席，當年閣下在立法會補選時我都打電話問過行政長官位於粉嶺的別墅土

地可否空出來，及後行政長官在立法會答覆是可以是一個選項，我也知道土地都很難找到，

找得很辛苦。其實副局長，香港賽馬會在大陸從化是有一個基地的，政府配合檢疫馬匹運上

去操練，從化是國家在亞運會後給予香港賽馬會，比香港馬場更大，那麽在香港位於粉嶺的

雙魚河會所旁都有一個賽馬基地的土地是否也可以收回呢?因為現在也很難找到適合的土

地。 前政制及內地事務局長，現任人大代表譚志源先生現在在賽馬會工作，希望十二月舉

辦的香港國際賽事，回復第三個星期天舉行；因二零一五年十二月十三日南京大屠殺死難者

國家公祭儀式，當天日本馬匹勝出兩場賽事， 

奏了兩次日本國歌，在香港的中華兒女震怒；今年日本賽馬勝出三場，奏了三次日本國歌；

二零二零年賽事日期又是十二月十三日，若日本再勝賽事，我們又要向日本致敬？現任行政

總裁應家柏二零一七年獲金紫荊星章，馬會主席二零一八年也獲頒金紫荊星章，願譚志源先

生不要在七七事變，九一八事變，等外國辱華事件舉行國際賽事。 

國務院：明年歷史性解決絕對貧困問題；扶貧辦主任聲稱防止虛假扶貧，情節嚴重需問責。

香港一百四十萬貧窮人祈盼恢復租務管制，而不是多加一次 N 無津貼。如無法解決，就只

會跌入貧困輪迴的。 

 另外今次是最後一次的會議，我上來說一下不適切住房的問題，這個名詞是今屆政府出

現的。二零一六年底深圳市曾經想推出納米樓，政府馬上喝止。今屆政府去到劏房戶由陳帆

局長說「不如政府來建劏房吧」，因為曾有些舊樓加建劏房令一幢樓宇倒塌。衛生環境惡

劣，令百姓活得很慘，再加上租金不受管制，我對這個不適切住房名詞很憤慨。 

 當然我也知道副局長閣下比較明理，希望就是很簡單，就是做要做的事情。如果不做

事，就只是等，但問題都是會存在是會累積，也會越來越嚴重的，就好像剛材我說的一定要

實施租金管制。不是就只會不停的補貼，不停加租無限制的。回歸之前，聯合國就籠屋問

題，當年涂謹申議員和劉慧卿議員就是去聯合國發言說這個問題，之後籠屋就逐漸減少；何

以現在會回到比過去更差，出現了劏房這個荒謬的問題？一個人住在劏房，就令到小孩還有

大人的身心和健康都會出問題，怎可以視而不見的? 

 所以我希望那些慈善團體，還有好像有高爾夫球會的那些不要再租地給他們，用那些地

起臨時房屋的也好，永久的房屋也好，就得給那些沒有正式住房的人有屋住，難道是要回復

七十年代的人要在山邊建木屋自己住嗎?我其實希望大家記住當年講籠屋是一套三級電影來

的，就是因為電影內容說粗言穢語。現在政府的作為就是令到所有人和當年的環境如同那電

影一樣粗口橫飛嗎?今天我要提早發言，是因為我要返回母校，開校友會，鄧炳強是我的校

友，但我都要救救孩子，就是因為政府不肯實施租金管制就令到社會混亂，孩子看不見未

來。 

 最後多謝主席給我提早先發言，謝謝，我要先離開趕到校友會了。 

 

此致 

歪先生 

二零一九年十二月八日 


